
焦点·观察

近日，电影《让子弹飞》正在全国各大影院热映，而在资本市场上，

也演绎着让“红包”飞的大戏。据不完全统计，今年12月以来，共有二十

多家公司收到政府派发的补助。收到补助的公司主要分为两类，占主

体的一类是业绩不佳甚至濒临暂停上市边缘的ST公司，还有部分企业收到补贴的理由

则是令人大跌眼镜。

多家公司靠补贴扮靓业绩

A股年末上演“让红包飞”

基金动态

自从巴菲特在今年致伯克希尔公司

股东的信中推荐“不买指数基金是你的

错”之后，普通投资者对于成本低廉的指

数基金兴趣大增，那么，在已经上市的77

只指数基金里，投资者该如何选择呢？首

先，选择指数基金第一考虑要素是选择市

场上有代表性的主流指数，沪深300指数

基金无疑是目前最受机构和个人投资者

欢迎的指数基金了。第二，选择指数基金

第二个考虑因素是跟踪误差。以市场上

12只普通的沪深300为例，根据wind数据

计算，截止到12月下旬，跟踪误差最低的

分别是嘉实沪深300、南方沪深300和工

银沪深300。同时，今年以来仅有工银沪

深300、国泰沪深300、华夏沪深300和嘉

实沪深300取得了正的累计超额收益，其

中工银沪深300为0.07%。最后，在投资

标的、跟踪误差差不多的情况下，投资成

本成为影响指数基金长期收益的重要因

素。

备战来年行情

选择沪深300指数基金有诀窍

资金流向

76亿资金下午入场抢反弹
两市周三的总成交金额为1555.75亿

元，和前一交易日相比减少318亿元，资金

净流入约78亿。周三指数止跌回稳，虽然

煤炭、有色金属有小量资金流出现象，但

绝大多数板块因为成交稀少而止跌，下午

有近76亿资金入场，中小板、电子信息、医

药、钢铁、节能环保排名资金净流入前列，

上证指数涨0.68%，收在2751.53。周三已

提到“由于上证指数已跌破2850附近的上

升支持线，因此后势走势将转弱，尽管煤

炭石油、有色金属抵御了该波下跌，但从

安全角度来看，仍可降低部分仓位来控制

风险，2700附近将有反弹。”周三煤炭、有

色金属的补跌和指数的反弹也符合我们

的预期，而短期资金再次回到中小板、电

子信息、医药、锂电池板块，由于他们超跌

严重，仍有反弹空间，但应逢高减仓，煤

炭、有色金属我们仍中线看好。

相关热点板块及个股如下：

周三资金净流入较大的板块：中小

板、电子信息、医药、钢铁、节能环保。

周三资金净流出较大的板块：煤炭石

油、券商。

医药，净流入较大的个股有：广州药

业、双鹭药业、通化东宝、紫鑫药业、健康

元。

电子信息，净流入较大的个股有：莱

宝高科、三安光电、大族激光、天通股份、

华天科技、超声电子。

中小板，净流入较大的个股有：莱宝

高科、永新股份、双鹭药业、远 望 谷、大族

激光、东方锆业、东方园林、软控股份、彩

虹精化、华天科技、精功科技。

节能环保，净流入较大的个股有：三

安光电、南 玻A、美的电器、双良节能、思

源电气。

据传，方大集团：诉松下电工侵犯屏

蔽门专利权获重大进展；

据传，威远生化：资产整合方案有望

获有关部门的批准；

据传，江苏旷达：公司被德国大众认

定为全球供应商；

据传，大族激光：明年初成立大族光

伏、大族能联新能源两大全资子公司。

市场传闻

强势个股

异动原因：

有媒体报道称，未来5年，北京市将

追加1500亿元投资，达到5000亿左右，

加密城中心地铁轨道密度。轨道交通智

能化系统解决方案提供商赛为智能放量

冲高，涨幅达5%以上。

投资亮点：

1、城市轨道交通智能化行业的领先

企业。公司在城市轨道交通智能化领域，

尤其在乘客资讯系统、综合安防系统领域

具有明显的市场竞争优势。

2、业务发展重点正转向华东市场。

轨道交通智能化系统对供应商的要求很

高，具备丰富的项目实施经验是选择供应

商的重要指标之一。

3、高铁信息化数字化系统成为公司

新的利润增长点。公司已取得开展铁路

（含高速铁路）信息化数字化系统业务所

需资质。 杨晓春

赛为智能
前景乐观空间广阔

A15
2010年12月30日 星期四
编辑 杨晓春 组版 唐玉梅 校对丁仕明股事

白糖逼近历史高位
4股或将甜蜜起航
郑州白糖 1109 合约震荡走高，以

7361元/吨收盘，距离历史高点仅一步之

遥。专家表示，一是产区霜冻严重，导致

天气炒作氛围浓厚，支撑了白糖价格。

二是春节临近，备货行情将逐渐展开，下

游消费也刺激了糖价。三是美盘原糖反

弹至 30 年的高位。前期热门品种在物

价调控后再度升温，说明通胀预期依然

强烈，相关板块仍有价格支撑。建议投

资者可多关注以下几只受益个股：

600616第一食品 上海食糖生产经

营龙头企业；

000576广东甘化 利用甘蔗、甜菜发

酵生产乙醇酒精；

600191华资实业 甘蔗基地1.24万

公顷；

000911南宁糖业 利用甘蔗、甜菜发

酵生产乙醇酒精。 杨晓春

核心情报

“很多上市公司都陷入了‘二一二’的

怪圈，即两年亏损，一年微利，再两年亏损

……如此循环往复。”武汉科技大学金融

证券研究所所长董登新教授表示。*ST宜

纸、*ST大水就是这样的典型。以*ST宜纸

为例，2006、2007年分别亏损6482万元、

8855万元，到了2008年，公司全年一共收

到了2455万元的政府补贴，依靠这些红

包，*ST宜纸实现了486万元的微利。但是

由于主营业务并没有好转，2009年以及今

年前三季度，ST宜纸继续亏损6384万元

和756万元。

年末“让红包飞”造就“二一二”怪圈

靠政府补贴，而非主营业务的改善来

实现扭亏，这样的做法并不具备可持续

性，为什么地方政府却频频出手呢？

“从地方政府的角度来讲，是非常不

愿意看到上市公司退市的。主要是因为

上市公司再融资相对比较便利，有上市公

司就有税金上缴、就有GDP保障，一旦上

市公司面临退市的危机，地方政府就会出

手相救，用各种办法来延缓上市公司的生

命。”董登新分析认为：“除了地方政府以

外，银行也愿意把上市公司当做优质客

户，它们不希望上市公司倒闭或者退市，

否则就会出现很大的不良贷款或者坏

账。这两股力量合流以后，来吸引一些投

资客介入重组，对其大动手术。但是天下

没有免费的午餐，投资客既然去购买一个

经营不善的公司，那么花了多少代价，将

来还是要从市场上取回来，最终买单的还

是中小股民。”

地方政府“红包”不仅能够粉饰上市

公司业绩，还能使得一些即将退市公司改

变命运，在退市的“缓刑”期，以通过更有

效的手段实现“保壳”。而政府动用财政

资金帮助上市公司脱离退市境地的方式，

实际上影响了现行退市机制作用的发挥，

让一批烂公司得以保留在市场上，长此以

往，难免有劣币驱逐良币的风险。

显然，只有严格退市制度才能更好

地促使上市公司加强内部治理，提升其业

绩，实施“货真价实”的资产重组或者引入

真正有实力的控制方，进而为恢复上市创

造有利条件。

华年

“红包”飞起难持久 挑战退市机制

行业现状及投资建议在新医改的推动

下，行业整个蛋糕的扩大毋庸置疑，再加上

与国外相比之下国内市值存在巨大的上升

空间，因此我们认为行业向上发展的趋势

未有改变。即便目前仍存在政策的不明朗

化以及估值溢价率带来的一定压力，我们

认为明年医药行业依然值得期待。

高增长企业与之同成长在市场对医

药行业热情高涨之时，我们看好高成长医

药企业。处于高成长的企业，由于市场会

提前反映企业盈利增长的预期，必然是在

其自身合理价值的基础上出现溢价效

应。我们认为企业经过一段时期的积累，

或通过内生性创新突破(包含企业经营和

技术两方面的创新突破)、或依托优势资

源进行行业延伸来促使公司处于高成长

阶段。

投资建议：重点关注通策医疗、乐普

医疗、益佰制药、恒瑞医药；马应龙、汤臣

倍健。 杨晓春

广州药业涨停 今日探宝医药股
广州药业周三午盘封于涨停，如何抓住医药板块的投资机会？
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